

# EL ARAUCO

ADMINISTRACION  
Marchante, 21.

PERIÓDICO HUMORÍSTICO.  
SONARÁ CUATRO VECES AL MÉS.

REDACCION  
Loreto, 41.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En JUMILLA tres meses, 2 pesetas.—Fuera, 2'50.  
Número suelto, 20 céntimos.—Comunicados, de 10 céntimos á 25 pesetas línea.  
Los pagos por adelantado, en libranzas ó sellos de correo.

## ADVERTENCIAS:

La correspondencia al Director.  
Son colaboradores todos los que figuren como suscritores.  
Los originales vendrán firmados y no se devuelve ninguno.

## CRÓNICA.

### AYUNTAMIENTO.

El Lunes hubo sesion extraordinaria, entre los concejales, junta de Asociados y mayores contribuyentes para tratar del débito del 20 por 100 por bienes propios.

La opinion predominante, que al fin prevaleció, fué apurar todos los medios que hubiese á mano para escusarse de un pago que se considera ilegal.

El Sr. Alcalde estaba inclinado á la consignacion de dicha cantidad en el presupuesto, salvando así sus compromisos; pero en vista de la actitud de los concurrentes, tuvo que reformar sus propósitos y arriesgarse á gastar las poderosas influencias de que dispone para evitar ese conflicto al pueblo, con lo cual no hará más que lo que han hecho otras situaciones menos influentes, ante exigencias análogas.

Uno de los defensores más elocuentes que tuvieron allí los intereses populares fué nuestro amigo el Sr. Guardiola Peral que estuvo como orador á gran altura, si bien hubo momentos en que su deseo de no disgustar las tendencias acomodaticias del Sr. Cobos, á quien todavia guarda las deferencias respetuosas de antiguo subordinado, hizo vacilar un tanto sus energias haciéndonos creer que trataba de contemporizar con ciertas debilidades.

Afortunadamente la presencia de su nuevo gefe Sr. Espinosa y algunas de sus oportunas observaciones vinieron á colocar el asunto en su verdadero terreno.

Ahora veremos si se trabaja con la misma fé y se buscan con tanto afan recomendaciones ó influencias para salvar este conflicto como se buscan para satisfacer las sugerencias de la soberbia.

### El Miércoles sesion supletoria.

Cuando entramos estaban hablando de toros y llevaba la palabra D. Salvador que era el que estaba presidiendo á los siete concejales que componian la sesion, incluso el Sr. Palencia.

Esta discusion taurina se habia promovido, al parecer, por la diversidad de pareceres sobre el número de los que habian de lidiarse esta feria.

Nos extrañó que estuvieran pensando ya en los festejos de Agosto; pero lo vimos comprobado al continuar la sesion.

Sin duda no hay asuntos más urgentes en que ocuparse.

Se propuso á D. Felix Barrot para el sermón á la Patrona.

Se autorizó al alcalde para que tratara de arreglarse con la música de Mula.

Hizo presente como habia encargado más pólvora que otros años.

Y como le parecia que subiera la procesion por el paseo, pasara por la nueva glorieta, subiera por el callejon de los frailes y pasara por su casa, yéndose despues por S. Roque para no disgustar al Sr. Baron.

Esto del Sr. Baron no lo dijo él. Nos lo figuramos nosotros. Nos parece que es todo un plan estratégico. No pueden ser más obsequiosos.

En seguida que arreglaron lo de la feria pasaron á leer unas solicitudes para edificar y dijeron que presentaban á la aprobacion del ayuntamiento los expedientes de tres años de consumos (84-85-86) refundidos en uno, con objeto de que se examinaran.

El secretario leyó rápidamente un resumen de los débitos de esos tres años, ascendientes á diez ú once mil pesetas, pero reduciéndolos á 5,046'27 pesetas despues de eliminar las cabras cojas.

Se convino en convocar la comision encargada de revisar esas cuentas y que dé dictamen sobre ellas.

Se dió cuenta del oficio de la administracion de Propiedades exigiendo el 20 por 100 á que nos hemos referido anteriormente y se acordó protestar de esa exigencia é interponer un recurso de alzada.

El depositario del pósito da cuenta de algunos desperfectos en el edificio que necesitan reparo.

El Sr. Palencia recomienda la terminacion de las cuentas de dicho establecimiento.

Se habla, con motivo de esto, de la parte anexa al local, cedida á D. Lorenzo Muñoz; pidiendo algunos concejales que conste en acta como aquella cesion fué temporal y no daba al Sr. Muñoz derechos de propiedad sobre aquel terreno.

El Sr. Palencia da cuenta del resultado de la inspeccion en el cauce del agua de la villa, haciendo presente las faltas que se notaron en algunos molinos.

A estas horas aun no se ha hecho público el nombramiento de Juez municipal.

Por lo que pudiera tronar y aunque digan que adelantamos el discurso, le anticipamos la entorabuena al Sr. Alarcon.

Cuanto más vueltas le damos á los candidatos más nos convencemos de que no puede ser otro.

Y lo que está escrito no puede por menos de suceder.

En estos días nos han hecho las nubes un favor y un disfavor.

Un favor, porque han descargado fuertes

agusceros que han regado los campos y han mejorado en gran parte el desarrollo de las plantas y la granazon de los cereales.

Y un disfavor, porque han descargado fuertes pedriscos que han hecho grandes destrozos en la siembra y en los viñedos.

Está visto que no tenemos nunca satisfaccion completa.

Las fiestas de Sta. Cecilia en este, como en to los los años, han sido espléndidas.

El sábado y el domingo la música echó el resto en obsequio á su patrona.

El programa se ha cumplido en todas sus partes y la concurrencia al monasterio de Sta Ana ha sido escogida y numerosa; viéndose, entre las hermosas jumillanas, guapas forasteras, hijas de los pueblos circunvecinos.

La funcion religiosa solemnísima, y muy bien D. Felix en la oracion sagrada.

La comida á los pobres abundante y exquisita.

Un detalle. D. Esteban Tomás tomó una cazuela y apuró su racion entre los pobres.

Otro detalle. Al llegar el predicador al convento se le hospedó en la celda llamada del Obispo; y ¡oh sorpresa! al entrar, no encontró ni una silla en qué sentarse. Despues se le sirvió con esmero.

Acabada la misa, y en medio del regocijo eran de ver los preparativos para la bucólica y los alegres corros á la sombra de los pinos.

Se sacrificaron varias reses y muchos pollos, gallinas, conejos y pavos.

¡Ah! Se degollaron tambien algunas corambres.

Los representantes de la autoridad mezclados entre la multitud dieron muestras de su alegría.

Y el primer teniente, el secretario, y aun el síndico, arrebatados por tan magnifica fiesta, en su ardiente entusiasmo, estaban chispeantes de ingenio.

El temperante Sr. Castellanos era el menos arrebatado por la emocion.

No hubo más que un conato de riña en Sta Ana la vieja y terminó la fiesta en medio del mayor orden.

Santa Cecilia en hombros de los expedicionarios regresó al pueblo ya oscurecido, á compás de la música, rodeada de un gentío inmenso y con más truenos que disparos han hecho estos días las escuadras en Barcelona.

Que es cuanto hay que decir.